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保障性住房资格准入问题市民
非常关注。

邵富根委员问：我市采取哪些措
施进行资格审查，确保保障性住房的
公平分配？

市民政局纪委书记郎克俊答：我

们将把保障性住房收入和家庭净资
产核查做细、做好，确保把保障性住
房分配给符合条件的住房困难群
众。居民收入家庭资产信息核对，仅
市本级就涉及十多个部门，民政部门
将经常与各部门加强联系沟通，深入

基层开展检查指导评比工作。
目前中央编办已批准民政部设

立低收入家庭认定指导中心，我们也
将抓紧郑州市该项机构建设，同时积
极开发建设居民收入信息核对系统，
开展网上办公，解决目前手工比对容
易出错，协查函分发到多部门核对周
期长、效率低的问题。

10 月 25 日上午，市人大常委会会议室座无虚
席，市十三届人大常委会第三十一次会议举行联组
会议，专题询问关于郑州市保障性住房建设管理工
作情况。市住房保障和房地产管理局、市城乡建设
委员会、财政局、规划局、国土资源局、民政局等有关
部门的负责人坐在会场一隅，一面认真作答，一面做
着笔记。

保障性住房建设是重要的民生工程、德政工程，
事关人民群众切身利益。市人大常委会委员纷纷就
我市保障性住房建设管理的总体情况、规划和年度
计划情况、用地落实情况、资金落实和资金监管情况
（包括中央、省和市县的资金落实情况）、项目进展情
况、工程质量情况、审批程序情况和分配方式、入住
管理情况等进行了现场询问。

保障性住房建设是当
前最重要的民生工程。全
国各地都在多策并举，强力
推进保障性住房建设。省
政府已连续两年给郑州市
下达了超过 5 万套以上保
障性住房年度建设任务。

薛景霞委员问：郑州
市采取了哪些措施来确保
建设任务的圆满完成，完
成情况如何？

副市长张建慧答：加
快解决城市人口，尤其是
低收入住房困难家庭的居
住问题，是党和政府的一
项重大惠民政策，这项政
策推出后，在社会上引起
了强烈反响，也引起了广
大人民群众的高度关注。
从 1995 年以后，郑州市陆
续建设了一批保障性安居
工 程 ，截 至 目 前 共 建 设
23.47 万套保障性住房，有
效地解决了城市中等偏下
收入及低收入家庭、来郑
务工人员、新就业职工的
住房困难，共可解决 70 万
余人的住房困难。尤其是

最近两年，在党中央国务
院的直接关心支持和推动
下，在省委省政府的正确
领导下，我市进一步加大
了保障性安居工程的建设
力度，保障性住房的建设
量基本占到了河南省总建
设量的 1/8 左右，2011 年
省 政 府 给 郑 州 下 达 了
54429 套的保障房建设任
务 ，2012 年 是 50416 套 ，
2011 年 共 开 工 建 设 了
55716套，2012年已开工建
设了51999套，超额完成了
省政府下达的建设任务。

对保障性住房参建企
业实施“四承诺”制，确保
保障性住房建设严格按规
定实施建设，第一个是开
竣工时间承诺；第二个是
工程质量承诺，必须是合
格工程以上；第三个是房
源控制承诺，不允许私自
买卖，必须按照政府出台
的相关政策供应分配；第
四个是依法建设承诺。这
四个承诺保证了保障房工
程如期保质建设。

保障性住房不仅建设
重要，确保公平分配更为
重要，但在分配管理中，房
源控制难、监督管理难等
问题时有发生。

薛景霞委员问：郑州
市如何通过完善政策、健
全机制来解决房源控制
难、监督管理难等问题？

市住房保障和房地产
管理局局长王万鹏答：我
市把分配的公平公正作为
保障性住房建设管理的头
等大事，通过完善政策、强
化管理、公开透明、严格把
关等多项举措，使得保障
性住房公平分配方面取得
了较好成效。

在强化管理方面，我
市加强了准入管理，通过
政策制定，对廉租房、公租
房、经适房设定了不同的
准入条件，将低收入家庭、

中等偏下收入家庭，包括
城市居民、外来务工人员、
新就业职工，分别纳入了
不同的保障房范围，并根
据经济条件变化和保障房
供需情况及时调整准入门
槛和租赁补贴标准，使保
障房工作及时适应社会与
群众需求的变化。

同时，还采取了一系
列措施：明确保障性住房
资格认定实行社区、街道
办 事 处（乡 、镇 人 民 政
府）、区（管委）、市的‘四
级审核、两次公示’；规
范轮候供应，根据不同的
住房困难群体实施了差
异化的轮候办法；建立保
障对象自行申报、住房保
障管理信息系统监测、主
管部门和社区核查、群众
举报查实等退出管理机
制等。

公共租赁住房建设作为保障性
住房重要的组成部分，对于解决中低
收入家庭、新就业职工、来郑务工人
员住房困难具有重要的作用。

薛景霞委员问：郑州市的公共租
赁住房建设情况如何，采取了哪些措
施来推动公共租赁住房建设？

市住房保障和房地产管理局局长
王万鹏答：截至目前，我市已建设（含

在建）公租房6.23万套，租赁筹集公租
房2269套，已实现入住近12万人，极
大地缓解了来郑务工人员住房困难。

我市主要摸索了九种建设模式：
政府提供政策扶持，土地采取有偿出
让，将套型结构、建设标准、租金水平、
提高配套商业房建设比例等作为前置
条件，招标选择开发企业投资建设公
租房并持有经营；政府提供优惠政策，

支持大中型企业利用符合规划的自有
土地或由政府提供划拨土地建设公租
房并纳入政府统一管理；对原有的厂
房或住房项目实施改造，并结合项目
原有设计和项目实际，可适当放宽套
型面积控制标准，筹集公租房房源，纳
入政府统一管理；在商品房和经适房
项目中分别配建10%、20%的公租房；
在轨道交通沿线或交通便利、基础设
施配套完善的区域，进行以公租房为
主的大型复合型社区建设等。

三问三问：怎样推动公租房建设？

实施保障性住房建设土地供应
是关键，是基础，是保障。

薛景霞委员问：郑州市的保障性
住房建设用地供应方面采取了哪些措
施确保土地供应，土地落实情况如何？

市国土资源局局长刘维德答：今
年省政府下达给我市的保障性住房
建设任务为 50416 套，我市开工建设
51999 套，需用土地 126 公顷(约 1900

亩)，目前地块已全部落实，落实到位
率为100%。

对列入保障性安居工程的项目
用地，开通绿色审批通道，及时向省厅
报送资料，建立土地征收供应绿色通
道，加快建设用地报批速度。项目单
位在资料齐全的情况下，随报随编批
次，不受批次限制。同时，在实施招拍
挂时，设立地价合理区间和配建比例，

当宗地价格到达一定程度后，不再继
续竞拍土地价格，转而竞拍保障性住
房的配建比例，配建比高者得。

我们提前谋划明年用地规划。
在保证 2012 年用地的基础上，提前
规划 2013 的保障性住房用地，实施
提前选址，上报用地批次，申请建设
计划。目前国土部已批回了用于明
年保障性住房建设的城市批次土地
共 69 公顷,再加上其他存量土地，明
年的用地基本能够得到保障。

四问四问：如何确保土地供应？

保障性住房建设作为重要的民
生工程，资金筹措是确保顺利建设的
关键。

张正平委员问：郑州市主要采取
了哪些措施来筹措保障性住房建设
资金，采取了哪些办法来确保资金的
有效使用？

财政局副局长刘锐答：资金筹集

效果：2011年市财政全年共筹集保障
性住房建设资金 329581 万元，其中：
争取中央补助资金 73649 万元，省补
助资金 11896 万元，市本级财政安排
资金 41004万元，政府融资 203032万
元。2012 年预计市财政全年共筹集
保障性住房建设资金 297865 万元，
其中：争取中央补助资金 66965 万

元，省补助资金 18411 万元，市本级
财政安排资金 51891 万元，政府融资
160598万元。

资金使用情况：2012年预计累计
拨付资金 94700 万元。一是市级财
政承担且已开工的保障房项目已拨
付资金 7935 万元。二是市财政拨付
港区用于公租房建设项目资金26765
万元。三是预计今年还需拨付 6 亿
多元保障房资金。

五问五问：保障性住房建设资金怎么筹？

部分媒体反映个别建设保障性住
房项目位置不理想，基础设施配套不
到位，给群众生活和工作带来了不便。

崔豫琳委员问：郑州市采取了哪
些措施来力促保障性住房项目合理
布局，确保市政设施完善配套？

市城乡规划局副局长高峰答：保
障性住房的周边基础设施一样的方
便、便捷。规划部门会严把规划关，
保证项目所涉及的土地、道路、交通、

消防、人防、中小学、幼儿园、水、电、
气、暖等基础配套设施统一规划、统一
建设、同时配套。同时对老城区现有
工厂、仓储、物流单位的用地、只要符
合城市规划，支持上述单位通过对自
有土地的用途改变建设保障房项目。

对于周边基础设施不够完善的
保障房项目选址，规划部门要求在项
目选址和控规编制阶段由项目所在
地的区政府作出承诺，保证将道路等

基础设施列入当年的城建计划，同步
实施、同步建设。

从今年开始，将规划的 17 条轨
道交通线、BRT沿线、快速路沿线以
及其他交通便利、基础设施配套完善
的区域，启动大型复合型社区用地储
备工作，拟建设包括公租房和限价商
品房、普通商品房的大型复合型社
区，来满足郑州市保障房建设的需
要，大型保障房社区更利于市政基础
设施的完善和配套，也让公租房的用
户生活和工作都更加方便。

保障性住房建设的工程质量关
乎老百姓的生命财产安全。

郑高飞委员问：郑州市主要采取
了哪些措施加强质量管理，让老百姓
住上“放心房”？

市城建委主任陈新：我们从制
度、监管、竣工验收、建设工程质量安

全网格化管理长效机制等方方面面
来确保保障性住房的质量安全。

制度建设方面，进一步规范保障
性安居工程质量管理，每个保障性住
房项目聘请 2~3位社会义务监督员，
形成全社会对保障性安居工程质量
共同监督的良好氛围；加大监管力

度，对工程建设主要程序和关键环节
重点监控，严把施工图审查关、严把
建筑材料关、严格分户验收制度、严
格落实建设工程质量安全主体责任；
严格过程质量监管；严格工程竣工验
收监管，对竣工验收程序不符合有关
规定或工程质量存在安全隐患、使用
功能存在明显缺陷的工程，责令整改
合格后，重新组织竣工验收。

一问一问：如何保证完成任务？

二问二问：如何解决房源控制监管难？

重点建议看进展
本报记者 李娜

记者从市十三届人大常委会第三十一次会议
中获悉：市十三届人大四次会议以来代表建议、批
评和意见中20件重点办理的人大代表建议，现已
全部办理完毕，代表满意率100%。

以下是百姓关注的一些建议和办理情况：

关键词：养老
王发田代表提出的“关于在郑州建设多层次

养老基地的议案”
目前，我市60岁以上老年人口有100多万，并

且以每年3.3%的速度递增。按照要求，结合郑州
市发展规划，在郑州新区建设占地500亩，总床位1
万张，花园式、现代化、多功能、多层次，具有示范作
用的养老基地。目前，此项工作正在协调推进中。

关键词：机动车管理
王桂堂代表提出的“关于整治我市夜间机动

车驾驶违规使用远光灯的建议”
市公安局加强了对夜间违规使用远光灯的治

理力度。交警部门在今后的考试中，将更加严格
地执行夜间考试标准，提高驾驶人夜间超车、会
车、转弯时灯光使用技能，养成良好的驾驶习惯。

关键词：“两癌”
郝义彬代表提出的“关于扩大‘两癌’筛查试点、

打造郑州成为全国第一批无‘唐娃娃’城市的建议”
我市连续两年将“妇女乳腺癌、宫颈癌筛查工

作”列入了为全市人民办理的“十大实事”之一，并
增加了服务对象和筛查任务，由农村适龄妇女增
加到全市城乡适龄妇女。截至 9月 13日，全市宫
颈癌已筛查149996人，乳腺癌已筛查151954人。

关键词：幼儿园
徐建梅代表提出的“关于建设公办幼儿园满

足幼儿教育需求的建议”
我市在2011年已开工建设了117所公办幼儿

园，2012年又计划建设84所。并且幼儿园用地即
将实现划拨，明确要求新建城市住宅小区控规中
预留的幼儿园建设用地直接划拨给所在区教育行
政主管部门，从而确保公办幼儿园的建设用地。

关键词：图书室
任慧军代表提出的“关于加快我市社区图书

室建设的建议”
近年来，我市相继投入大量资金建设了覆盖

全市的农村文化大院和社区文化中心，其中配套
建设的图书室基本设施设备和图书都已基本到
位。目前我市正在创建国家公共文化体系示范
区，政府已列出专项资金用于国家公共文化体系
示范区创建，这其中也包括图书室的经费再投入。

关键词：郑开城际公交
赵军伟代表提出的“关于将郑开城际公交纳

入政府公共交通补贴的议案”
市财政近几年对郑开城际公交以城乡公交的

政策给予了燃油补贴。经调研了解，郑开城际公
交自运营以来，票价一直核定为每人7元。接到建
议后，市交通委和市财政局开展了深入调研，尽快
提出可行性方案，争取在政策上给予大力支持，尽
快减轻企业经营成本压力，确保郑开城际公交健
康发展。

关键词：供热
李继德代表提出的“关于加快郑州市热力专

项规划的编制和尽快组织实施近期规划的议案”
2012 年 3 月，《郑州市集中供热规划（2011~

2020）》（修编版）已获市政府批复。该专项规划以
中心城区全部规划区为范围，将实现整个市区集
中供热全覆盖。近期，配合北郊热源厂，将敷设文
化北路、王寨路、开元路、花园路等供热管网，提高
以上区域的热网密度，保证用热需求。

关键词：公厕
王福成代表提出的“关于城市改造和建设不

可忽视公厕的建议”
近年来，市委、市政府高度重视城市公厕改造

和建设工作。2010年新建公厕50座，2011年新建
公厕 100 座，现已全部免费开放。2012 年市政府
又将新建公厕列入为民办理的十大实事，计划新
建公厕 50座，增设公厕导示牌 2000个，市民如厕
难的问题将有所改善。

关键词：家政服务
李婷代表提出的“关于规范家政服务市场管

理的议案”
目前，我市共有从事各类家政服务的公司及

个体工商户 850 家，从业人员 11.6 万人。预计到
2015年，我市将形成10～20个家庭服务知名品牌
企业，培育和发展家庭服务连锁网点500家，累计
新增就业岗位至少25万个。

关键词：医保卡
马丽霞代表提出的“关于尽快实现医保卡全

市通用的建议”
预计今年年底前能够实现部分县（市）的社会

保障卡通用。对于建议中提到的将患者的病情诊
疗信息加入到社会保障卡中，并通过联网机制以实
现信息共享的提议。目前正在进行相关技术准备。

关键词：旅游
岳德常代表提出的“关于加快我市旅游集散

中心建设的建议”
旅游集散中心是现代旅游城市必备的功能设

施和未来城市旅游的中枢载体。今年市委工作部
署中关于郑州都市区重点工作，其中一项重点任
务和重点项目就是推进国家旅游集散中心建设工
作。9 月 26日，市发改委批复原则同意建设郑州
市旅游集散咨询服务中心。

关键词：教育
苏芳代表提出的“关于健全郑州市县区义务

教育经费保障机制的议案”
近期，省财政正在进行城市义务教育阶段学

校和公办普通高中公用经费情况调研，将出台新
的公用经费标准，促进县区加大对教育的投入力
度，结合办学条件标准化建设，解决部分学校办学
条件简陋、教学仪器设备不足的问题。

六问六问：保障性住房基础设施怎样？

七问七问：如何保障房屋质量？

八问八问：如何保证公平分配？

》》》

》》》

》》》

》》》

》》》

》》》

》》》
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》》》

》》》

》》》

》》》
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